

Zeitschrift: Pionier : Zeitschrift für die Übermittlungstruppen

Herausgeber: Eidg. Verband der Übermittlungstruppen; Vereinigung Schweiz. Feld-Telegraphen-Offiziere und -Unteroffiziere

Band: 29 (1956)

Heft: 4

Artikel: Die Delegiertenversammlung am Léman

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-561533>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Die Delegiertenversammlung am Léman



Der Zentralvorstand des EVU an der Delegiertenversammlung im Schloss Chillon.



Militärische Gäste. Von links nach rechts: Oberst Mösch, Oberst Wettstein, Oberstdivisionär Büttikofer und Major Honegger

Mit Sonnenschein hat das Welschland die Delegierten des EVU empfangen, die sich am 18. März zum erstenmal zu einer Delegiertenversammlung im Welschland einfanden. Gäste und Delegierte waren von der guten Organisation, die unsere Sektion Vaudoise vorbereitet hatte, erfreut und zollten all jenen, die an den Vorbereitungen beteiligt waren, ihre Anerkennung. Zentralpräsident Stricker konnte bei der Eröffnung der diesjährigen Delegiertenversammlung neben den Vertretern aller unserer Sektionen eine grosse Anzahl Gäste ziviler Behörden und militärischer Instanzen, sowie Vertretungen befriedeter Verbände begrüssen. Nach dem Mittagessen übersiedelte die ganze Versammlung nach dem herrlich gelegenen Schloss Chillon und versuchte dort den uns zur Verfügung gestellten Tagungsraum zu erwärmen.

Der Waffenchef der Übermittlungstruppen, Oberstdivisionär Büttikofer bei seiner Ansprache an die Delegierten des EVU.

In relativ kurzer Zeit und ohne wesentliche Diskussion behandelte die Versammlung die statutarischen Traktanden, genehmigte die Jahres- und Kassenberichte und nahm den Schlussbericht des vergangenen «Tages der Übermittlungstruppen» entgegen. Auf Antrag des Zentralvorstandes wurde von den Delegierten der Beschluss gefasst, eine zweite eigene Verbandstagung im Jahre 1958 in Luzern durchzuführen, wo die Vorarbeiten nun sofort aufgenommen werden. Über die Punktbewertung des Felddienstreglementes entspann sich eine kurze Diskussion; dann aber wurde dieses Reglement, das bisher ein Provisorium war, endgültig in Kraft gesetzt. Weiteren Stoff zur Diskussion gaben die Anträge der Sektion Basel zu den Wettkampfreglementen und Bewertungsreglementen der nächsten Verbandswettkämpfe. In einer Besprechung zwischen dem ZV und einer Vertretung von Basel werden diese Anträge weiter geprüft werden. Die neuen Reglemente gelangen dann in provisorischer Ausführung vor die Präsidentenkonferenz, die dann diese Bestimmungen mit eventuellen Ergänzungen oder Abänderungen an die nächstjährige Delegiertenversammlung überweisen wird. Als Vertreter der Brieftaubendienste wählte die Delegiertenversammlung Oblt. Widmer für den aus gesundheitlichen Gründen zurückgetretenen Hptm. Gobat in den Zentralvorstand. Nach dem Abschluss der Traktanden wandten sich der Waffenchef, Oberstdivisionär Büttikofer, und der Direktor der TT-Abteilung, Oberst Wettstein, an die versammelten Delegierten. Die wesentlichsten Merkmale dieser Delegiertenversammlung waren wieder einmal die ausgesprochene Zeitsknappheit und die regen Diskussionen. Es ist erfreulich, dass unsere Delegiertenversammlungen immer von einem frischen Wind belebt werden und das bewährte Sprichwort: «Demokratie ist Diskussion» im EVU in Wirklichkeit umgesetzt wird.

ah.

